
平成２５年度第１回常総市公共交通活性化協議会 

会議要旨 

 

■開催 

平成２５年４月２２日（月）午後１：３０～２：１０ 常総市石下総合福祉センター 大会議室 

 

■出席 

委 員：横島委員，吉田委員，秋場委員，沼尻委員，◎鈴木委員（筑波大学），羽生委員（茨城運輸支

局），牧瀬委員（茨城運輸支局），武藤委員（関鉄），松村委員（三妻タクシー），根本委員

（関鉄労組），滝本委員（社会福祉協議会），岩瀬委員（市企画部長），山本委員（市保健福

祉部長） 

※◎：委員長 

事務局：市企画課 小林課長補佐，飯村係長，金子主事（記録者） 

 

■内容 

報告第１号 常総市公共交通活性化協議会委員の変更について 

報告第２号 予約型乗合交通ふれあい号の利用状況について 

議案第１号 平成２５年度事業計画（案）について 

議案第２号 平成２５年度歳入歳出予算（案）について 

議案第３号 地域公共交通確保維持改善事業・事業評価（地域内フィーダー系統）について 

そ の 他 ・常総まちづくり政策研究発表会（常総市と筑波大学の包括連携協定１周年記念事業）に

おける鈴木委員長の発表の報告について 

・内守谷地区介護予防教室における制度周知の報告について 

・ふれあい号の車両変更の報告について 

 

■協議内容（◆：議長，●：委員，▲：事務局） 

開会 午後１：３０ 

 

【前回のおさらい】 

▲：前回の会議内容を説明。 

＜議案＞ 

・高齢者外出支援事業の廃止に伴う７０歳以上の利用者の利用料金変更の運用方法について 

  ＜報告＞ 

・予約型乗合交通ふれあい号の利用状況について 

・常総市に係る公共交通の動向について 



  ＜その他＞ 

  ・予約型乗合交通ふれあい号の車両変更について 

 

【報告第１号】 

▲：「常総市公共交通活性化協議会委員について」説明。 

 

【報告第２号】 

▲：「予約型乗合交通ふれあい号の利用状況について」説明。 

◆：月曜日と８時便の利用者が他と比べると少なく，運行時間帯や便数の変更を継続して行っているが，

利用者を増やすことは難しいのか。 

▲：事業者，オペレーター，利用者の話を聞くと，月曜日になってから予約を取り始めることが習慣に

なっているようだ。８時便ではお店の開店が１０時，病院も朝一番ではなく，少しゆっくりしてか

らというのが実際の利用状況である。 

 

【議案第１号】 

▲：「平成２５年度事業計画（案）について」説明。 

 ●：平成２５年度の計画には，コミュニティバスについては入っていないのか。 

 ▲：昨年の１２月に開催した公共交通活性化協議会で市長が市内循環バスの導入を検討していきたいと

いう話をした。事務局としても，予算化に向けて検討をしてきたが，福祉循環バスからデマンドを

入れる際に，連携計画を作るにあたって，交通空白域を埋めるためにデマンドを検討した経緯があ

るため，さらなる利便性を向上させるため，コミバスを入れるか，あるいは制度設計していくか，

近隣自治体のコミバスの費用面をもう少し精査してから事業化するよう指示があり，予算化は見送

りとなっている。今後も内部で検討しながら，今年度中に補正予算が取れれば，調査を行っていき

たいと考えている。予算化の方向になれば，協議会で報告していきたい。 

●：承認。 

 

【議案第２号】 

 ▲：「平成２５年度歳入歳出予算（案）について」説明。 

 ●：承認。 

 

【議案第３号】 

▲：「地域公共交通確保維持改善事業・事業評価（地域内フィーダー系統）について」説明。 

◆：今後の改善点に記載してあることを平成２５年度に行うということか。具体的にどこまで書けばよ

いのか。 

▲：より具体的に記載した方が良いということか。まずは，大枠について問題ないかご協議いただき，



国からの修正指示は事務局の方で対応したいと考えている。今後も利用促進策等について，協議会

で検討していくことになる。 

●：３月にシルバークラブの総会があり，そこで社協の横張さんに乗合交通の説明をしてもらった。 

２００人くらいの参加者で，１０分程度説明してもらった。年に１～２回でも継続してPRしていく

場が必要だと思う。 

 ▲：バス，デマンドなど公共交通に対しての市民の関心も高まっているかと思うので，協議会の場だけ

でなく，市民に向けて広くPRする場を設けたいと思う。具体的な時期や内容についてはまだ白紙だ

が，検討していきたいと考えている。 

 ◆：コンスタントに新規登録者数も増えているようなので，継続してPRしていくことは必要だと思う。

引き続きよろしくお願いしたい。 

 ●：承認。 

 

【その他】 

▲：「常総まちづくり政策研究発表会における鈴木委員長の発表の報告について」， 

「内守谷地区介護予防教室における制度周知の報告について」， 

「ふれあい号の車両変更の報告について」，説明。 

 ◆：車両変更はセダン型ではなくなるということか。 

 ▲：セダン型車両を別のセダン型に変更する。 

 

 

閉会 午後２：１０ 


